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開會詞  

 

主席歡迎各委員及政府部門代表出席地區設施管理工作小

組第十八次會議。  

2 .  工作小組知悉李祺逢先生的告假申請。  

議程第一項：通過上次會議紀要  

3 .  工作小組通過會議紀要，並無修訂。  

議程第二項：跟進事項  

( a )  深水埗區議會地區設施委員會文件 65/13  2013 -14 年度深水

埗社區會堂及社區中心設施改善工程  長沙灣社區中心禮堂加

建外置樓梯–樓梯式樣設計 (地區設施管理工作小組文件 5 /15)  

4 .  鍾乃恆先生以投影片輔助介紹文件 5 /15。  

5 .  委員提出以下意見及建議： ( i )區內長者人口眾多，近八

成於社區會堂舉辦的活動皆為長者而設，加建樓梯未能便利長

者，而現有的升降機載客量有限，故建議同時加裝扶手電梯或

更換升降機； ( i i )基於環保考慮，建議於樓梯設計上盡量利用

天然採光，減少使用電燈； ( i i i )關注樓梯的清潔及管理。  

6 .  主席表示，加建外置樓梯是為了符合相關的消防條例，

把禮堂容納人數提升至三百人，工作小組可適時考慮加建其他

改善設施或更換升降機的需要。另外，他認為設計方案三較具

心思，並查詢設計所採用的建築構件類型及整個樓梯採用玻璃

外牆的可行性。  

7 .  鄧潔怡女士綜合回應如下：  

( i )  若緊急通道的六米範圍內有其他建築物，則緊急通

道必須採用密封設計。故此，擬加建的外置樓梯只

能在向外部分設置窗戶。為統一樓梯設計，顧問公

司於兩條樓梯均設有窗戶。因應委員的意見，顧問

公司可取消窗戶的設計；  

( i i )  樓梯的中間位置為主力牆，視乎委員建議加裝窗戶

的位置，窗戶可能須採用防火玻璃，但防火玻璃的
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造價較昂貴。  

8 .  主席認為增加窗戶能使設計更美觀，亦有助天然採光。  

9 .  陳淑芬女士回應表示，整個社區中心的清潔由深水埗民

政事務處 (民政處 )的清潔服務承辦商負責。她關注窗戶的清潔

問題，並詢問窗戶可否開啟。  

10 .  鄧潔怡女士回應表示，鋪設防火玻璃的窗戶不能開啟。  

11 .  主席續詢問窗戶的高度，並建議於清潔窗戶時使用活動

式平台。  

12 .  鄭潔心女士補充表示，現時民政處委聘的清潔服務承辦

商只提供基本清潔服務，並不包括清洗特別的外牆結構。由於

長沙灣社區中心的水源位置與樓梯外牆距離較遠，民政處須待

清潔承辦商就樓梯外牆的清潔服務提供詳細報價，才可進一步

確定所需費用。  

13 .  委員提出以下意見及查詢： ( i )認為外置樓梯有助舉行大

型活動時疏導人潮，若窗戶未能開啟，擔心空氣不流通； ( i i )

市民推門進入該樓梯時會否觸動消防鐘。  

14 .  主席表示，加建外置樓梯是為了符合相關的消防條例，

於一般情況下無須使用該樓梯。  

15 .  鄧潔怡女士綜合回應如下：  

( i )  窗戶高約 4 .4米；  

( i i )  現有的樓梯門設計未有連接消防鐘，顧問公司可視

乎委員的意見加裝消防鐘；  

( i i i )  關於樓梯的空氣流通問題，由於緊急通道旨在防止

火及煙霧進入通道阻礙市民逃生，故此於樓梯加設

抽風設備可能違反相關的消防條例。樓梯以雙門設

計防止火及煙霧進入通道。顧問公司可研究於六米

範圍內沒有建築物的位置加裝可開啟的窗戶。  

16 .  主席總結表示，工作小組： ( i )知悉文件內容； ( i i )通過以設

計方案三進行工程，並請顧問公司增加及擴大窗戶面積、於外



- 5 - 

 

牆鋪設對比顏色的馬賽克以代替髹上油漆，以及於工程招標時

須在標書內訂明由社區中心廁所接駁水源至外置樓梯以方便

清洗該外牆及空地； ( i i i )請民政處於修訂設計後向地區設施委

員會報告是項工程進度及設計。  

(b)  深水埗社區會堂及社區中心小型工程進度報告 (地區設施管

理工作小組文件 6/15)  

17 .  陳淑芬女士介紹文件 6 /15。  

18 .  工作小組知悉深水埗各社區會堂及社區中心於二零一五

年二月二日至二零一五年三月二十二日期間的小型工程跟進事

項及結果。  

( c )  深水埗社區會堂及社區中心意見調查結果及跟進事項 (地區

設施管理工作小組文件 7 /15)  

19 .  陳淑芬女士介紹文件 7 /15。  

20 .  工作小組知悉上述意見調查的結果及跟進事項。  

議程第三項：討論事項  

( a )  深 水 埗 社 區 會 堂 及 社 區 中 心 設 施 改 善 工 程 計 劃  

2015-2016年度建議工程 (地區設施管理工作小組文件 8 /15)  

21 .  陳淑芬女士介紹文件 8 /15。  

22 .  委員提出以下意見及查詢： ( i )期望在推展大坑東社區中

心園藝美化工程時，於附近斜坡加入滅蚊及滅蟲項目； ( i i )園

藝美化工程結束後有何管理安排。  

23 .  鄭潔心女士回應表示，民政處在有需要時會於社區會堂

或社區中心進行滅蚊及滅蟲，並可即時加強大坑東社區中心的

滅蚊及滅蟲工作。不過，由於上述斜坡並非民政處的管轄範圍，

民政處將會整合有關意見並轉介至相關部門跟進。  

[會後補註：建築署於二零一五年三月三十日回覆民政處表示，

已於大坑東社區中心附近斜坡進行滅蚊工作。 ]  
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24 .  陳淑芬女士回應表示，除社區會堂及社區中心關閉的日

子外，每天均有員工負責園藝管理，例如澆水、修剪花草樹木、

收拾斷枝等。  

25 .  工作小組知悉並通過上述文件。  

議程第三項：其他事項  

26 .  委員並無提出其他事項。  

議程第四項：下次會議日期  

27 .  下次會議日期為二零一五年五月十八日 (星期一 )上午十時

正。  

28 .  餘無別事，會議於上午十一時十五分結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

二零一五年五月  


